



# -Fraktion

## Gemeinde Friedeburg

CDU-Fraktion: Arthur Engelbrecht, Marxer Hauptstraße 17a, 26446 MARX

An Rat und Verwaltung  
der Gemeinde Friedeburg  
z.Hd. Herrn Bürgermeister  
Helfried Goetz  
26446 Friedeburg



*pers. Übergabe BM/B/1  
an B.M. David Rk. Engelbrecht*

**Fraktionsvorsitzender:**  
Arthur Engelbrecht  
Marxer Hauptstraße 17a  
26446 MARX  
Tel./Fax.: 04465-1476  
Email: arthur.engelbrecht@ewe.net

Datum: 09.02.2022

### Holzheizanlage für die Gemeinde Friedeburg

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Detlef Grüßing hat vor längerer Zeit schon einmal das Betreiben einer Holzheizanlage der Gemeinde Uplengen angesprochen, seinerzeit wurde es leider versäumt, dies weiter zu verfolgen. Nun haben wir am letzten Montag, Verwaltung und Fraktionsspitzen, eine Anlage dieser Art in Remels, Nähe des Rathauses, besichtigt. Herr Bullerjahn aus dem Bauamt der Gemeinde Uplengen hat uns die Anlage im Detail sehr gut erklärt und uns Friedeburgern davon überzeugt, dass dieses auch in unserer Gemeinde realisiert werden könnte. Hiermit stellen wir den Antrag, dieses in der Ausschusssitzung „Planung und Umwelt“ mit auf die Tagesordnung zu nehmen. Wir bitten die Verwaltung bis zu der Sitzung folgende, wesentliche Punkte abzuklären:

1. Welche Standorte in der Ortschaft Friedeburg kommen in Frage, damit möglichst mehrere kommunale Gebäude davon profitieren können?
2. Welche Gebäudekomplexe könnten es sein?
3. Kostenschätzungen, einschl. Zuleitungen?
4. Welche Fördermöglichkeiten gibt es?
5. Wieviel Kubikmeter Holzgut wird pro Jahr in etwa benötigt?
6. Wie hoch sind die Heizkosten aller kommunalen Gebäude momentan im Jahr?
7. Sollten wir uns für eine derartige Heizanlage wie in Uplengen kurzfristig entscheiden, so wäre es unseres Erachtens sehr wichtig, die Bauzeitenpläne für die anstehenden Bauprojekte (Rathaus und Fwh Friedeburg) so zu planen, dass diese mit an der Holzheizanlage angeschlossen werden können.

Sobald die genannten Punkte von der Verwaltung abgearbeitet sind, sollten wir eine zusätzliche Ausschusssitzung „Planung und Umwelt“ terminieren, damit wir nicht in Zeitverzug zu den geplanten kommunalen Bauprojekten kommen.

Mit freundlichen Grüßen

Arthur Engelbrecht (CDU-Fraktionsvors.)